

**PENGARUH EKSPOR MIGAS DAN
NON MIGAS TERHADAP
CADANGAN DEvisa INDONESIA 2016-2019
DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E)
Pada Jurusan Ekonomi Syariah
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Universitas Islam Negeri
Sultan Maulana Hasanuddin Banten



Oleh:

SUKANDAR

NIM : 161410091

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN
2019M/1441H**

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan kepada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun, tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 06 Januari 2020



SUKANDAR
NIM :161410091

ABSTRAK

Nama: **Sukandar**, NIM: 161410091, Judul Skripsi: **Pengaruh Ekspor Migas dan Non Migas Terhadap Cadangan Devisa Indonesia 2016-2019 Dalam Perspektif Ekonomi Islam.**

Perdagangan internasional dapat didefinisikan sebagai aktivitas perdagangan yang dilakukan penduduk suatu negara dengan penduduk negara lain atas dasar kesepakatan bersama. Dalam perdagangan internasional ini ada kegiatan ekspor, ekspor adalah penjualan suatu produk yang dilakukan oleh suatu negara atau perusahaan keluar negeri dengan harapan akan memperoleh keuntungan dalam bentuk mata uang asing. Indonesia merupakan salah satu negara berkembang dimana negara Indonesia banyak melakukan pembangunan di segala bidang untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Salah satu sumber pendanaan penting yang digunakan Indonesia untuk melaksanakan pembangunan nasional adalah devisa.

Masalah yang dirumuskan: 1. Bagaimana pengaruh ekspor migas terhadap cadangan devisa Indonesia? 2. Bagaimana pengaruh ekspor non migas terhadap cadangan devisa Indonesia? 3. Bagaimana pengaruh ekspor migas dan non migas terhadap cadangan devisa Indonesia?

Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi linier berganda. Dengan metode kuadrat terkecil *OLS (Ordinary Least Square)*. Metode uji asumsi klasik yang digunakan adalah uji normalitas, uji heterokedastisitas, uji multikolinieritas, uji autokorelasi serta menggunakan uji statistik uji F dan uji statistik T dan analisis koefisien determinasi. Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder yang bersumber dari Bank Indonesia dengan kurun waktu 2016-2019.

Berdasarkan pengujian secara parsial bahwa ekspor migas tidak berpengaruh dengan cadangan devisa Indonesia ditunjukkan dengan nilai t_{hitung} sebesar -0.502 dan t_{tabel} sebesar 2.0141 hal tersebut menunjukkan t_{hitung} kurang dari t_{tabel} ($-0.502 < 2.0141$). Sedangkan ekspor non migas dengan t_{hitung} sebesar 4.713 dan t_{tabel} sebesar 2.0141 artinya ekspor non migas berpengaruh terhadap cadangan devisa Indonesia ($4.713 > 2.0141$). Kemudian hasil uji simultan ekspor migas dan ekspor non migas berpengaruh terhadap cadangan devisa Indonesia ditunjukkan dengan nilai F_{hitung} lebih dari F_{tabel} yakni ($13.439 > 3.1995$).

Kata kunci : Ekspor, Migas, Ekspor, Non Migas, Cadangan Devisa



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas

Kepada Yth

Lam : 1 (satu) Eksemplar

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Hal : **Pengajuan Munaqasyah**

UIN SMH Banten

a.n. Sukandar

Di-

NIM : 161410091

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Depermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Sukandar**, NIM: **161410091**, yang berjudul : ***Pengaruh Ekspor Migas dan Non Migas Terhadap Cadangan Devisa Indonesia 2016-2019 Dalam Perspektif Ekonomi Islam***, kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas perhatian Ibu kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Serang, 07 Januari 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Wazin, M.SI.
NIP. 19630225199003105

Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag. M.M
NIP. 197203171999031001

PERSETUJUAN


**PENGARUH EKSPOR MIGAS DAN NON MIGAS
TERHADAP CADANGAN DEvisa INDONESIA
2016-2019 DALAM PERSPEKTIF EKONOMI
ISLAM**

Oleh

SUKANDAR
NIM : 161410091

Menyetujui,

Pembimbing I


Dr. Wazin, M.Si
NIP. 19630225199003105

Pembimbing II


Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag. M.M
NIP. 19720317199903 1 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam,



Dr. Hj. Nihavatul Masykuroh, M.Si
NIP. 19640212 199103 2 003

Ketua
Jurusan Ekonomi Syariah,



Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PENGESAHAN

SKRIPSI a.n Sukandar, NIM : 161410091, yang berjudul : *Pengaruh Ekspor Migas dan Non Migas Terhadap Cadangan Devisa Indonesia 2016-2019 Dalam Perspektif Ekonomi Islam*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 15 Juni 2020.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 22 Juni 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,



Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.

NIP. 19640212 199103 2 003

Sekretaris Merangkap Anggota,



Surahman, M.E.

NIP. 19810911 201503 1 003

Anggota,

Penguji I,



Dr. Budi Sudrajat, M.A.

NIP. 19740307 200212 1 004

Penguji II,



Hendrieta Ferieka, M.Si.

NIP. 19830611 200604 2 001

Pembimbing I,



Dr. Wazin, M.Si.

NIP. 19630225 1990003 1 005

Pembimbing II,



Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag. M.M

NIP. 19720317 199903 1 001

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah wassyukurullah tak lupa kita panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya. Dengan ridho-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beriring salam semoga tetap terlimpahkan kepada Nabiyullah Muhammad SAW. Sebagai pendidik dan tauladan serta kepada keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Karya ini dipersembahkan untuk Bapak tercinta Hafzi serta Ibu tercinta Alibna Suri, dan keluarga tercinta kakak dan adik kepada wo Yulyani dan udo Iis Sugiyanto beserta nakan Fahrina Istiyani dan Faiz Kenzi Hamizan, kepada udo Afriza dan kaka Suryani beserta nakan Yakta Saqib Muazzam, kepada abang Su'aidi dan kaka Ani Najjiah beserta nakan Azahra Izhar fitriana, dan adik Beni Firmansyah. Terimakasih atas dukungan kalian yang tak terhingga sehingga salah cita-cita kita kini sedikit demi sedikit tercapai.

Terima kasih atas ketulusan kalian, semoga Allah SWT membalas kebaikan kalian Aamiin.

MOTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً
عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا

Wahai orang-orang yang beriman! Janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil (tidak benar), kecuali dalam perdagangan yang berlaku atas dasar suka sama suka di antara kamu. Dan janganlah kamu membunuh dirimu. Sungguh, Allah Maha Penyayang kepadamu. (QS. An-Nisa' : 29).

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Kota Agung pada tanggal 24 November 1996. Penulis merupakan putra ke empat dari lima bersaudara, dari pasangan suami istri Hafzi dan Alibna Suri, yang beralamat di Kota Agung, Desa Gunung Sugih, Kecamatan Balik-Bukit, Kabupaten Lampung Barat, Provinsi Lampung

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh penulis yaitu di SDN Gunung Sugih lulus pada tahun 2009, selanjutnya SMPN 1 Liwa lulus pada tahun 2012, dan SMAN 1 Liwa lulus pada tahun 2015. Kemudian pada tahun 2016 penulis melanjutkan pendidikan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada program strata satu (S1) Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah wassyukurullah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Dengan ridho-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beriring salam semoga tetap terlimpahkan kepada Nabiyullah Muhammad SAW. Sebagai pendidik dan tauladan serta kepada keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Selanjutnya penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang berjudul *Pengaruh Ekspor Migas dan Non Migas Terhadap Cadangan Devisa Indonesia 2016-2019 Dalam Perspektif Ekonomi Islam*, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam proses penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari hambatan-hambatan yang dihadapi oleh penulis yang dijadikan pelajaran guna mendapat hasil yang maksimal dan guna dijadikan

kajian yang bermanfaat. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Ibu Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E.,M.M.,M.Ak. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. Wazin, M.Si. Sebagai pembimbing I dan Bapak Dr. H. Syaeful Bahri, S.Ag. M.M. sebagai pembimbing II yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Dr. Budi Sudrajat, M.A. sebagai penguji I dan Ibu Hendrieta Ferieka, M.Si. sebagai penguji II yang telah memberikan

arahan dan saran-saran kepada penulis sehingga penyusunan skripsi ini lebih sempurna setelah diujikan.

6. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Kepala dan Staf perpustakaan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bantuan dan pelayanan yang berkaitan dengan buku-buku referensi yang diperlukan.
8. Kedua orang tua yang tidak lelah memberikan dukungan moril dan materil sampai saat ini.
9. Kakak dan adik yang selalu memberikan dukungan baik moril ataupun materil.
10. Kawan-kawan seperjuangan terutama teman-teman Jurusan Ekonomi Syariah (EKIS-C).

Terimakasih atas dukungan dan motivasi untuk penulisan skripsi ini. Atas segala bantuan dan semangatnya, penulis berdoa semoga Allah SWT membalas pahala yang setimpal. Semoga skripsi ini bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi semua pihak terutama pembaca, walaupun penulis menyadari masih banyak kekurangan yang terdapat dalam penyusunan skripsi ini.

Akhirnya kepada Allah juga lah kita memohon semoga apa yang telah kita lakukan tercatat sebagai amal shalih atas segala kekeliruan kita memohon ampun, karena hanya kepada-Nyalah akan bermuara kebenaran.

Serang, 06 Januari 2020

Penulis

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PERSEMBAHAN	v
MOTO	vi
RIWAYAT HIDUP	vii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR	xvii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi masalah	11
C. Perumusan Masalah	12
D. Pembatasan Masalah	13
E. Tujuan Penelitian	13
F. Manfaat Penelitian	14
G. Kerangka Pemikiran	15
H. Sistematika Penulisan	16
BAB II KAJIAN PUSTAKA	
A. Ekspor Menurut Ekonomi Syariah	18

B. Ketentuan Ekspor Menurut Islam	21
C. <i>Latter of Credit</i> Ekspor Syariah	26
D. Ekspor Secara Umum	30
1. Pengertian Ekspor	30
2. Macam-macam Ekspor	32
3. Strategi Ekspor Secara Umum	34
4. Komoditi Dalam Ekspor	37
5. Kebijakan Peningkatan Daya Saing Ekspor	38
6. Mekanisme Ekspor	40
E. Ekspor Migas	43
1. Pengertian Ekspor Migas	43
2. Pemanfaatan Gas Alam	44
3. Potensi Sumber Daya Migas Indonesia	45
F. Ekspor non Migas	46
1. Pengertian Ekspor Non Migas	46
2. Hambatan Ekspor Non Migas	47
G. Cadangan Devisa	48
1. Devinisi Cadangan Devisa	48
2. Komponen Cadangan Devisa	50
3. Sumber Devisa	52
H. Hubungan Antar Variabel	54
I. Penelitian Terdahulu	55
J. Hipotesis	62

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Tempat dan Waktu Penelitian	64
B. Populasi dan Sampel	64
C. Teknik Pengumpulan Data	66
D. Jenis dan Sumber Data	67
E. Teknik Analisis Data	68
F. Analisis Regresi Berganda	74
G. Uji Hipotesis	76
H. Operasional Variabel Venelitian	82

BAB IV PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN

A. Deskripsi Data	84
B. Gambaran Umum Objek Penelitian	86
C. Analisis Hasil Penelitian	87
D. Pembahasan Hasil Penelitian	106

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	111
B. Saran	112

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	55
Tabel 3.1 Koefisien Korelasi	81
Tabel 4.1 Data Nilai Ekspor Migas, Non Migas dan Cadangan Devisa	84
Tabel 4.2 Statistik Deskriptif	88
Tabel 4.3 Hasil Output SPSS Ver.25 Model Regresi	89
Tabel 4.4 One-Sample Kolomogrov-Smirnov Test	90
Tabel 4.5 Hasil Output SPSS Ver.25 Model Regresi	92
Tabel 4.6 Runs Test	96
Tabel 4.7 Hasil Output SPSS Ver.25 Model Regresi	97
Tabel 4.8 Anova	100
Tabel 4.9 Model Summary	103
Tabel 4.10 Model Summary	104
Tabel 4.11 Hasil Output SPSS Ver.25 Model Regresi	105

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Nilai Ekspor Migas dan Cadangan Devisa Indonesia 2015-2018	5
Gambar 1.2 Nilai Ekspor Non Migas dan Cadangan Devisa Indonesia 2015-2018	6
Gambar 1.3 Kerangka Pemikira	15
Gambar 2.1 Prosedur Ekspor Umum	42
Gambar 4.1 Histogram	91
Gambar 4.2 Scatterplot	94